



# Costa Este de Estados Unidos: El misterio de los drones en Nueva Jersey desata especulación y paranoia

PABLO SCARPELLINI | EL MUNDO

Algo extraño está pasando en Nueva Jersey y la especulación es rampante, aderezada con altas dosis de paranoia. ¿Serán extraterrestres verdes con cabezas como protuberancias tratando de dejarse ver por la Tierra? ¿Se tratará de un intento de invasión de los chinos o los iraníes? ¿O simplemente será tráfico aéreo que los vecinos están confundiendo con lucecitas misteriosas en la noche? Nadie, ni el gobernador del estado, Phil Murphy, ni el FBI, ni los miembros de la Cámara de Representantes en Washington, han podido aclarar el misterio en torno a los drones que desde hace casi un mes han sobrevolado el espacio aéreo del "estado jardín".

Se sabe que fueron detectados por primera vez a mediados de noviembre y que la aparición de esa multitud de luces en el cielo cada vez ha sido más frecuente.

Miles de aparatos han sido detectados en las últimas semanas. La Casa Blanca descarta que sea una amenaza de otro país.

También, que los han visto en al menos 10 condados del estado y que nadie sabe a ciencia cierta de dónde vienen y quién los está operando. La semana pasada, la Casa Blanca descartó que se trate de un asunto grave ni que comprometa la seguridad nacional. Tampoco que haya un gobierno extranjero detrás de los drones.

El FBI, sin embargo, ya ha pedido a los residentes que se abstengan de tratar de derribar los objetos voladores con armas de fuego o apuntarles con un láser como parte del pánico que parece ha-

berse instalado entre ciertos residentes. El temor es que puedan impactar a aviones operados por seres humanos al confundirlos con un dron. Aseguran, además, que tanto el FBI de Newark como la Policía estatal han hecho un seguimiento constante a estos drones y que la intervención de los vecinos no solo es innecesaria, sino ilegal. De acuerdo a sus cifras, han recibido 5.000 reportes de objetos voladores en las últimas semanas. Y ayer la Administración Federal de Aviación impuso un veto a los vuelos de drones "por seguridad" en buena parte del estado hasta el 17 de enero.

Al menos dos republicanos en el Congreso han pedido más recursos para determinar de qué se tratan esas luces, publicando imágenes de lo avistado en redes sociales y alimentando aún más la especulación. El mismo Presidente electo, Donald Trump, se ha pronunciado al respecto. "Algo

extraño está pasando", indicó. "Por alguna razón no quieren decirselo a la gente y deberían hacerlo porque la gente está realmente... casualmente están sobre Bedminster", declaró sobre la actividad de drones cerca de su club de golf en Nueva Jersey.

## Alienígenas, una de las teorías conspirativas

El todavía secretario de Transporte, Pette Buttigieg, también ha salido al paso de los avistamientos, desmontando parte de la maraña de teorías conspiratorias generada en los últimos días, empezando por la de los alienígenas. "No quiero faltarle el respeto a Nueva Jersey cuando digo que creo que es muy improbable que una invasión extraterrestre comenzase ahí", afirmó entre risas, contestando al presentador de un programa de radio. "Me encanta Nueva Jersey. Solo digo que no



UN APARENTE avistamiento de varios drones sobre Bernardsville.

creo que ese fuera el principal punto de entrada que usarían".

Parte del temor viene del hecho de que los drones han sido avistados sobre infraestructuras críticas como estaciones de tren, departamentos de policía e instalaciones militares, acrecentando las teorías sobre un posible acto de espionaje. Volar un dron es legal en Nueva Jersey mientras sea en espacios

permitidos. El problema parece derivar de la cantidad y del tamaño de algunos de los aparatos, superior a la media de los drones que se suelen vender para aficionados en tiendas y por internet.

El gobernador Murphy lleva semanas lidiando con los avistamientos, pero insiste: "No hay una amenaza real para el público en este momento".

BRIAN GLEN/TWK VIA THE ASSOCIATED PRESS